

DEBA

El último sorteo de la tómbola de Cáritas se celebra hoy con 75 premios

Tendrá lugar a las seis de la tarde en el local de Sagarra

ANDER SALEGI

DEBA. Llega el momento que mucha gente está esperando, el gran sorteo final de la tómbola de Cáritas. Desde el 9 al 18 de agosto 25 voluntarios han estado vendiendo boletos, que se terminaron antes de lo previsto. El día 18 por la mañana se habían vendido ya todas las papeletas (30.000). Entre todas se repartieron alrededor de 6.500 premios directos (peluches, jamones, electrodomésticos, juegos educativos, balones de playa, mochilas, chancletas etc.), pero quienes no han tenido suerte con los premios directos pueden albergar una última esperanza.

Esta tarde se llevará a cabo el gran sorteo final entre los 30.000 boletos, en el que se podrán conseguir 75 premios. El sorteo se realizará a las 18.00 horas en el local de Sagarra (donde se han estado vendiendo



Los diferentes organizadores de la tómbola. ANDER SALEGI

los boletos). Entre los premios hay comidas para dos personas en diferentes bares y restaurantes locales, así como cuadros, cestas, equipaciones deportivas, camisetas de fútbol, lotes de vino, etcétera. Los premios más destacados son la tabla de stand up paddle y la televisión con su correspondiente mueble. Todos estos regalos han sido posibles gracias a la donación de los diferentes esta-

blecimientos locales, lo que se ha agradecido desde la organización.

Censo de las aves en la ría

El ayuntamiento de Deba, en colaboración con los departamentos de Medio Ambiente del Gobierno Vasco y de la Diputación, está realizando en la actualidad trabajos de censo de las aves de la ría de Deba. El ornitólogo Francisco Zufiaur es quien

está llevando a cabo la motorización de la avifauna existente en todo el entorno de la ría. En base a los resultados obtenidos hasta ahora, se cree interesante hacer un seguimiento paralelo de cara a confirmar si el carricérin cejudo, acrocephalus paludícola, (la especie de paseriforme más amenazada a nivel europeo) utiliza el entorno Artzabal/Irarrazabal como zona de descanso en su ruta migratoria desde el nordeste de Europa. Este seguimiento se hará este mes, y se utilizará el anillamiento científico como herramienta de trabajo, quedando algunas jornadas abiertas a la ciudadanía.

Pako Zufiaur y su equipo explicarán todo lo relacionado con estos anillamientos, hoy (en euskera) y el domingo (en castellano) a las 9.30 a toda persona que se acerque a las marismas de Artzabal (bajo el puente nuevo que une Deba-Mutriku). Puesto que deben ser pequeños grupos, en caso de que haya más gente interesada, el ayuntamiento volverá a organizar más visitas la semana siguiente.

MENDARO

Abanico de opciones en el transporte público nocturno para las fiestas de Elgoibar

AMAGOIA ZABALA

MENDARO. Las fiestas de Elgoibar son una llamada para muchísimas personas de la comarca y Mendaro no es una excepción. Por motivo de dichas fiestas, Euskotren ha intensificado su servicio nocturno y durante mañana y el próximo sábado, habrá trenes nocturnos cada hora, pero también hay opciones para esta noche de viernes, aunque menos.

De esta manera, todas aquellas personas que quieran disfrutar de una manera cómoda y segura de las fiestas tienen la oportunidad de poder viajar tranquilamente en tren sin preocuparse de nada.

Esta noche

El último tren dirección Elgoibar, es a las 21:52, pero hay un autobús que se coge en Azpilgoeta, dirección Sorluze a las 22.15.

Durante la noche, el único autobús de vuelta es a las 12:10 y después no hay más opción, hasta que no comiencen a circular los buses y trenes mañaneros.

El primer autobús dirección Mendaro es a las 7:15 y ya, a partir de ahí, cada hora.

En cuanto al tren, el primero de vuelta es a las 8.21 y después ya, a cada hora.

Sábado noche

El primer tren con destino a Elgoibar para mañana sábado será a las 23:04 en Mendaro y posterior, a la una menos cuarto de la madrugada. Las vueltas a casa, en la estación de Elgoibar serán cada hora, a partir de las 12:10 hasta las 7:10. Asimismo, habrá bus con salida en Azpilgoeta a las 23:20 y 12:30 de la madrugada y las vueltas en Elgoibar, serán, a las 00.55, 02.55, 04.55 y 05.55.

Una vez de que finalicen estos servicios nocturnos, comenzarán los de día y el primer autobús de la mañana será a las 7:30 y después a las 8:15 y una vez de éste cada hora. El primer tren es a las 8:21 y posteriormente cada hora.

ERMUA

Obras de mejora en los colegios antes del curso

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Los centros educativos Ongarai Eskola, San Lorenzo Ikastetxea y Anaitasuna Ikastola afrontan estas semanas diferentes obras de mejora de sus instalaciones para ofrecer unas condiciones óptimas de cara al curso escolar 2019/2020.

Por una parte, el ayuntamiento de Ermua ha invertido 25.000 euros en la mejora de los baños de los colegios Ongarai Eskola y San Lorenzo. Estas obras, que consisten en la sustitución de griferías, inodoros o alicatados, vienen a completar la labor realizada el verano de 2017.

Estas obras han sido posibles gracias a la segunda modificación del presupuesto 2019, por el que se han incorporado 773.643,03 euros para la realización de diferentes proyectos de mejora en nuestro municipio; entre ellos, las mejoras en los baños de Ongarai y San Lorenzo.

Por otra parte, también se han iniciado obras en la ikastola Anaitasuna, que consisten en la eliminación de condensaciones y puentes térmicos en la quinta planta del edificio. Los trabajos de mejora incluyen albañilería, pintura, pladur, soldados vinílicos y algo de electricidad y fontanería.

MUTRIKU

El dúo Rojo Cancionero ofrecerá hoy «canciones con contenido»

El concierto será gratuito a las 20.30 frente a la cantina Hondarraitz

GORRITIBEREA

MUTRIKU. Continúan los conciertos en la zona de ocio que se expande entre la playa y la primera piscina de agua de mar, y hoy será el turno para el dúo madrileño 'Rojo Cancionero' compuesto por Salvador Amor y Gabriel Ortega y cuyo objetivo es la recuperación de las canciones con contenido conocidos también como 'canciones protesta'. El dúo cuenta ya con media docena de discos en el mercado y son conoci-

dos sobre todo en los barrios militantes de Madrid. Además de las canciones propias se podrán escuchar canciones que marcaron toda una época y cuyos autores fueron Miguel Hernández, Atahualpa Yupanqui, Paco Ibáñez, Víctor Jara, Violeta Parra o el propio 'Chicho' Sánchez Ferlosio. El concierto será gratuito, se desarrollará frente a la cantina Hondarraitz a partir de las 20:30 y a nada que el público se involucre como ocurrió el pasado miércoles, el concierto podrá durar por espacio de hora y media.

'Gazte Robotika'

Hoy viernes concluye el plazo de

inscripción en el programa 'Gazte Robotika' que se desarrollará a partir del próximo lunes y hasta el viernes, en el curso que se impartirá en la casa de cultura Zabel. El curso ha tenido una respuesta satisfactoria dado que hasta el momento se han apuntado 13 jóvenes nacidos entre los años 2004 y 2011. El precio del curso será de 30 euros por persona y para poder hacerse con una de las pocas plazas que quedan por cubrir, hay que acudir a la página web www.gazterobotika.eus o en su caso acudir a la Oficina de Turismo. Los retos a los que se enfrentarán los participantes serán diversos; Space Rally, IVS1 o Rescue, entre otros.

ALKIDEBA
Alquiler y venta de maquinaria para industria y construcción

Carretera Malzaga Sorluze, s/n
Tel. 943 751 554 - Fax 943 750 031
SORLUZE (Gipuzkoa)
www.alkideba.com

BERDIN GRUPO
www.berdin.com

- Donostia
- Arrasate
- Gasteiz
- Rioja
- Elgoibar
- Bilbo
- Madril
- Bartzelona

• Instalaciones Eléctricas
• Iluminación y Domótica
• Seguridad y Supervisión
• Telecomunicaciones
• Automatización industrial

Inspirando avances

Zaldibar cubrirá los juegos infantiles de Jose Antonio Agirre

Se invertirán más de 90.000 euros y las previsiones apuntan a que las obras finalizarán a finales de este año

ZALDIBAR – Tal y como confirman fuentes municipales, será a finales de año cuando se cubran los juegos infantiles de Jose Antonio Agirre. El Ayuntamiento destinará 90.716 euros para llevar a cabo esta construcción, de los cuales 26.546 estarán subvencionados por la Diputación de Bizkaia. El alcalde de la localidad, el jeltzale José Luis Maitzegi, explica que “este proyecto fue aprobado en la anterior legislatura y es reconocido como nuestro, ya que sin duda alguna es una demanda ciudadana y es necesario cubrir estos juegos cuanto antes porque en Zaldibar no tenemos espacios cubiertos y dado que llueve muchos días, es indispensable contar con una infraestructura

en nuestra localidad”. Según añade Maitzegi “además de la cubierta se realizarán zanjas para introducir los nuevos conductos de alumbrado y de recogida de agua pluviales con sus bajantes”.

NUEVO PROYECTO Este proyecto deberá mantener una línea con respecto a una estructura de madera anteriormente instalada en este mismo parque. Unas obras de remodelación, aquellas que comenzaron en el año 2009. Gracias a esos trabajos el espacio de recreo se ha convertido en una zona de referencia para los zaldibartarras. Ese mismo año los vecinos comenzaron a reclamar que se cubrieran los juegos infantiles. En 2017 se eliminó una zona ajardinada para instalar una zona cubierta con bancos. Ahora, este proyecto que se ejecutará este año “quiere dar continuidad a las mejoras reclamadas, consiguiendo que los zaldibartarras tengan un espacio cubierto donde poder disfrutar durante los días de lluvia”, admite Maitzegi.

El proceso de licitación comenzó a finales de julio y las propuestas se podrán presentar hasta la primera semana de septiembre. Teniendo en cuenta los plazos administrativos, los responsables municipales esperan comenzar con las obras entre noviembre y diciembre. “Nuestra intención es que antes de que finalice el año, los vecinos puedan disfrutar de ese nuevo espacio y así, aunque llueva las niñas y niños dispongan de una zona infantil donde poder estar resguardados de las malas condiciones meteorológicas”, confirma el primer regidor zaldibartarra. – A. Salterain

EL PROYECTO

● **Licitación** El proceso de licitación comenzó a finales de julio y se alargará hasta la primera semana de septiembre.

● **Plazos.** El Ayuntamiento espera que tras el proceso administrativo, las obras puedan comenzar entre el mes de noviembre y diciembre.

EL ALCALDE

MAITZEGUI: “MEJORAR LA CALIDAD DE VIDA”

El alcalde de la localidad, Jose Luis Maitzegi, sostiene que “con el cubrimiento de los juegos infantiles de Jose Antonio Agirre se conseguirá mejorar la calidad de vida de los zaldibartarras, ya que en nuestro pueblo no existen espacios cubiertos”.



Los integrantes de la Banda de Areatza posan con sus instrumentos. Foto: Areatzako Banda

Un txupinazo musical para las fiestas de Areatza

La Banda de Areatza enciende unas jaias de San Bartolomé que cerrará con un evento sorpresa

AREATZA – No solo de fiestas de Bilbao vive el vizcaino. Más al interior del territorio existe una villa que en pleno mes de agosto osa coincidir con la Aste Nagusia. Y lo hace con todo el desgarro y bien orgullosa. Es Areatza quien hoy prende sus fiestas lanzando el txupinazo a las 14.00 horas. El honor lo tiene este año la banda de música del municipio, Areatzako Banda, que no solo abrirá las fiestas si no que las cerrará con un evento sorpresa. “Es tradición que quien abra las fiestas también las clausure. En el programa pone que las cerrará la banda pero no dice cómo. Es una sorpresa”, asegura Lander Sagarna, presidente de la agrupación.

Tal y como adelanta, mañana no habrá discursos. “La gente está deseando que lancemos el txupin, así que no nos vamos a demorar. Dos o tres frases y que empiece la fiesta. Además tenemos que andar rápidos porque justo después participamos en el pasacalles que tiene lugar acto



Cartel de las fiestas. Foto: DEIA

seguido”, explica Sagarna. No será la única cita en la que participen los flamantes txupineros de este año. Para el domingo tienen preparada una cita muy especial. Van a recordar la historia de la agrupación, desde que en 1954 se creara la pri-

mera formación, la Agrupación Artística Villaresa.

Tras una década musical, se disolvió para renacer con forma de fanfarria, bautizada como Kaixo. Animando fiestas estuvieron hasta que dieron “un paso adelante para formar una agrupación más elaborada, por decirlo de algún modo”, repasa su actual presidente. Así, en el 83 la Banda de Areatza ofrece su primer concierto. Toda esta andadura tendrá cabida en un pasacalles el domingo por la mañana en el que participarán además de los integrantes actuales de la banda aquellos que dieron vida a Kaixo.

Juntos interpretarán temas de la fanfarria, entre otros. Luego se sentarán juntos a comer y a la noche ofrecerán un concierto con miembros actuales y antiguos “en el escenario y entre el público. Hay algunos que llevan mucho sin tocar y se han pasado por los ensayos pero no se han sentido seguros para subir al escenario. Nos ha hecho mucha ilusión estar con ellos, y como lo bonito es pasar el día juntos, comer, etc. Estamos encantados de contar con ellos”, agradece Sagarna. Entre los invitados a la cita estarán los tres directores que ha tenido la banda, que se unirán a la actual directora.

La jornada festiva de hoy contará también con el concierto de Rukula Taldea en la plaza a las 20.30 horas y la 26 edición del concurso de play back a partir de las 23.30 horas. La noche se alargará con la posterior actuación de la orquesta Trikizio hasta que el cuerpo aguante. – J. Jobajuria

Ermua abre el polideportivo Miguel Ángel Blanco tras los trabajos de mejora

Con una inversión de 163.000 euros se ha llevado a cabo la reforma integral de los vestuarios de las piscinas

ERMUA – Tras varias semanas de cierre, mañana sábado abrirá sus puertas el polideportivo municipal de Miguel Ángel Blanco. Durante el periodo vacacional, el Ayuntamiento

ha llevado a cabo algunos trabajos de mejora, junto a algunas obras de mantenimiento. El proyecto principal, con un presupuesto de 163.000 euros, ha consistido en la reforma integral de los vestuarios de las piscinas, ubicadas en los 205 metros cuadrados de la planta baja del edificio. A vez, se han adecuado los vestuarios a la normativa sanitaria y se han resuelto los problemas de accesibilidad. Unos trabajos que comenzaron en julio y que fue-

ron adjudicados al Corte Inglés Empresas.

A partir de las nueve de la mañana se podrá acceder a las piscinas, a la sala de musculación básica y a las pistas de squash del polideportivo municipal Miguel Ángel Blanco, así como al frontón Aritzemendi y a las pistas de pádel. El horario durante estos últimos días de agosto será de 9.00 a 13.00 y de 16.00 a 20.00 horas. El domingo permanecerá cerrado. – A. Salterain



Imagen de los juegos que se cubrirán en breve. Foto: Z. Udala



Jesika Martínez-Alcocer y Sonia García posan junto a otras de las artistas que también participan en el proyecto.

Dos ermuarras participan en un proyecto de reflexión artística internacional

Jesika Martínez-Alcocer y Sonia García participan en esta iniciativa que pretende publicar los resultados de esta experiencia a final de año

AINHOA LASUEN

ERMUA. Un proyecto en el que participan las artistas ermuarras Jesika Martínez-Alcocer y Sonia García verá la luz el mes de diciembre, coincidiendo con la Feria del Libro y Disco Vasco de Durango. Entre los objetivos de esta iniciativa se encuentra el de desarrollar un trabajo que se materializará en una publicación que transitará entre el ensayo filosófico y el catálogo de artista, y recogerá las reflexiones y las sinergias generadas en todas las fases de este estudio.

El título elegido para este proyecto cultural es el de '¿En qué piensan

l@s artistas? Diálogos sur-sur-norte para darle la vuelta al mundo'.

La iniciativa cuenta con el apoyo de la Fundación Izarra (Ermua) y aspira a consolidar un espacio crítico para la reflexión en torno a la práctica artística como investigación, así como a facilitar relaciones de mediación entre artistas, agentes culturales, docentes, investigadoras y centros de producción artística locales e internacionales.

Este programa conforma un foro para el pensamiento y la acción creativa que une a artistas e investigadores de Euskadi y Ecuador con el

objetivo de compartir experiencias y reflexionar en torno a la pregunta '¿En qué piensan l@s artistas?'.

Un total de siete artistas participan en esta iniciativa, junto a las autoras y comisarias Saray Pérez Castilla, Miriam Rodríguez Morán y Cristina Morales Saro. El proyecto arrancó a comienzos de este año gracias a la colaboración de la Fundación Izarra de Ermua, la Fundación Bilbaoarte, el Museo de Arte e Historia de Durango y la Universidad de las Artes de Ecuador.

Uno de los primeros pasos del proyecto fue el encuentro realizado en

LOS DATOS

► **Proyecto.** '¿En qué piensan l@s artistas? Diálogos sur-sur-norte para darle la vuelta al mundo'.

► **Participantes.** Siete artistas participan en este proyecto, entre ellos las ermuarras Jesika Martínez-Alcocer y Sonia García.

► **Objetivo.** Consolidar un espacio para la reflexión en torno a la práctica artística y mediar entre todos los agentes forman parte de ella.

Izarra Centre, el 11 de enero de 2019, donde miembros de la UARTEs de Ecuador, artistas y organismos locales dialogaron en torno a una mesa redonda y aprovecharon para exponer algunas de sus obras.

Jesika Martínez-Alcocer y Sonia García participaron como artistas y ponentes en esta reunión, y también han estado presentes en otras actividades divulgativas realizadas en el marco de este proyecto.

Martínez-Alcocer realizó una intervención artística en los puentes de la Merced y de la Ribera de Bilbao y García participó en un encuentro donde se pusieron en común experiencias y se estableció un diálogo desde una perspectiva transdisciplinar.

Exposiciones

El proyecto ha pasado este verano por una nueva fase, ya que se ha exportado la capital cultural vasca a Guayaquil y Galápagos (Ecuador) con un programa de residencia artística, en el que han participado las autoras y comisarias Miriam Rodríguez y Saray Pérez. De esta forma, las obras de los y las artistas vascas se han expuesto del 16 al 22 de julio en el Centro de Innovación Cultural de la UArtes en Guayaquil, y del 25 al 27 de julio en el Festival de las Artes de Galápagos.

Desde la organización entienden que «el diálogo internacional entre artistas, docentes, investigadores y activistas es fundamental para repensar el sentido político y social de las artes, así como para «mapear» a través del diálogo, en las mezclas, en los conflictos, en las fisuras y en las líneas de fuga».

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINITZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 176 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pego)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2
No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n
No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*,

18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.

Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada

hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Castaño (Julián Etxeberria, 7).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alves (Avenida Gipuzkoa, 46).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Zulueta (San Agustín, 5).